



Brocéliande : au coeur de la légende Arthurienne

publié le 26/06/2017

Descriptif :

EPI Le Roi Arthur (Français et anglais)

Dans le cadre de l'EPI La légende du Roi Arthur, les élèves de 5èmes ont séjourné pendant trois jours à Iffendic et ont découvert les lieux qu'ils ont étudiés en classe avec leurs professeurs de français et d'anglais, Mesdames Martinon, Furgier et Desaphie .

Voici leur programme :

Jour 1 : départ du collège à 13 H et arrivée au domaine de Trémelin où nous étions hébergés dans des gîtes sous de gigantesques arbres.

Jour 2 : Jeudi 1er juin

Après un petit déjeuner copieux, nous sommes allés au Château de Comper situé à environ quinze minutes d'Iffendic. Nous nous sommes partagés en deux groupes : l'un a participé aux jeux légendaires et l'autre a suivi un animateur pour une visite contée du château et de son lac .

Pour les jeux, nous avons formé des équipes. Chacune d'elle avait un blason appartenant à un chevalier de la table ronde. Ensuite, l'animateur nous a donné le top départ des épreuves. Chaque équipe avait en sa possession une carte indiquant le sens dans lequel elle devait se déplacer pour passer les épreuves. Chaque épreuve avait un animateur qui expliquait et organisait le jeu.

1.Épreuve du « théâtre »

- ▶ Épreuve de « la pomme »
- ▶ Épreuve de « l'épée »
- ▶ Épreuve du « tir à l'arc »

Lorsque la corne sonnait, les équipes changeaient d'épreuves.

Pendant ce temps, le 2e groupe visitait le château situé tout près du lac et de la forêt dans laquelle l'autre groupe faisait les épreuves.

Il y avait des sculptures de certains personnages de la légende Arthurienne. En passant devant, l'animateur nous a raconté les légendes associées aux personnages représentés. Nous avons aussi vu le lac où la fée Viviane aurait donné Excalibur à Arthur. On raconte aussi que dans les profondeurs du lac , Merlin aurait fait bâtir un château de cristal pour Viviane ,sa bien aimée...

A l'intérieur du centre Arthurien une petite vidéo a été visionnée dans une salle contenant les statues de Viviane, Arthur et Mordred, personnages importants de la légende Arthurienne ! Elle racontait une partie de l'histoire notamment la mort d'Arthur et Mordred lors de leur combat.

Jour 3 :

Nous sommes allés dans la forêt de Brocéliande. Nous sommes passés devant l'arbre à Guillotin âgé de plus de mille ans ! Quel arbre majestueux ! La légende raconte que c'est dans celui-ci qu'un certain monsieur Guillotin, qui lui a donné son nom, s'est caché pour ne pas être découvert pendant la guerre. Il se réfugiait dans un trou au centre

de son tronc. La nuit, lorsque la lune éclaire l'arbre, on peut apercevoir une tête de démon !

Nous nous sommes arrêtés un peu plus loin, à la Fontaine de Barenton. On dit d'elle qu'elle est magique ! Elle a en effet quelque chose d'assez spécial : à certains moments, elle se met à bouillir ! Ce phénomène serait créé par les nappes phréatiques qui font remonter du gaz. De petits animaux comme des grenouilles, des oiseaux ou même des salamandres pullulent dans la forêt.

Un peu plus loin, près du Miroir aux fées, dans un petit espace avec des troncs d'arbres en guise de bancs, on nous a conté des légendes sur la forêt ocellée de lumière. Nous avons aussi pu voir l'arbre d'or. Cet arbre est recouvert de fines lamelles de feuilles d'or. Il a été créé pour se souvenir d'un incendie qui s'était produit dans la forêt. Cinq arbres l'entourent : ils représentent les cinq jours pendant lesquels l'incendie a fait rage et aussi les cinq pompiers morts durant l'intervention. Pour protéger cette œuvre précieuse, des rochers pointus et collés les uns aux autres forment un cercle autour des arbres. Pour finir, vu de loin, l'arbre d'or forme la tête d'un cerf, portant des bois sur son crâne, cela signifie que les animaux et les bois sont précieux et qu'il faut les préserver !

Et voilà, c'était déjà l'heure de quitter notre dernière étape 'Le Val sans Retour' (Heureusement, ce n'est qu'une légende et nous sommes tous revenus à Angoulême !)

Léna S., élève de 5A.

Portfolio

